

27-2-9

CONSULTORIO VILLARRICA

- Este proyecto consiste en la construcción del primer consultorio de Atención Primaria para la Comuna de Villarrica y cumple una promesa de S.E. el Presidente de la República, hecha en 1990.
- Este consultorio se construye usando un diseño arquitectónico innovador, que incorpora los espacios necesarios para los programas modernos (salas de pre-hospitalización, sala para reuniones con la comunidad, etc.)
- Está ubicado en un sector pobre, que es el de mayor crecimiento de la ciudad y alejado del hospital. Esto mejora el acceso de la población beneficiaria (38.000 habitantes) a la atención de salud.
- Está incluido en una red asistencial para la comuna (en coordinación con el hospital) y para la región.
- La superficie construida alcanza a los 926 m².
- La construcción incluye: un área de administración (120 mts², considera el SOME, Oficinas de la Dirección, Secretaría, Contabilidad); un área de atención directa (448 mts², con boxes de atención infantil, adulto, maternal y de salud mental, sanatorio, sala de atención dental, sala de hospitalización abreviada); un área de apoyo (189 mts², que incluye esterilización, farmacia, entrega de leche, sala multiuso); y un área de circulación (183 mts²).

-	Costo Total de Proyecto:	Construcción:	174.891 millones.
		Equipamiento:	47.137 millones.
		Total :	222.028 millones.

- El equipamiento es completo e incluye, entre otras cosas: equipos dentales, equipos en sala de hospitalización abreviada; ambulancia con dotación necesaria para la atención de urgencia, instrumental general y mobiliario de oficina.
- Se ha hecho un estudio de las necesidades de recursos humanos, pero aún no se ha concretado su contrato: se incluirían 10 profesionales, 9 paramédicos, 9 administrativos, 17 auxiliares, etc.

RESEÑA HISTORICA CONSULTORIO VILLARRICA

- Durante la visita presidencial a nuestra comuna, en marzo de 1990, el señor Presidente de la República Don Patricio Aylwin Azócar, concurrió a la población Diego Portales. En esa oportunidad, atendiendo a que el señor Ministro de Salud era parte de la comitiva, se conversó con los dirigentes de la población la posibilidad de pedirle a Su Excelencia mayor protección por parte de carabineros y un consultorio. Es así como el Presidente de la Junta de Vecinos de ese entonces, don Plácido Matamoro Novoa, expresó esta inquietud directamente a don Patricio en una reunión directa con la comunidad.
- La primera inquietud fue apoyada por el Presidente con el envío a nuestra comuna de un nuevo carro policial; la segunda, el consultorio, no fue posible de realizar con fondos especiales del Ministerio, postulándose, en definitiva, a fondos regionales con diversas dificultades de terrenos. Por ofrecimiento presidencial, efectuado en marzo de 1990 por S. E. el Presidente de la República, se estableció el compromiso de construir un Consultorio Urbano en la Población Diego Portales de esta ciudad.
- Los terrenos que inicialmente se consideraron para la ubicación del Consultorio, se encontraban en poder de la Empresa de Ferrocarriles del Estado.
- Para llevar a cabo este proyecto se requería disponer de un terreno debidamente saneado, a fin de colocarlo a la orden del Servicio de Salud y poder ser presentado como proyecto viable.

- Ante la imposibilidad de disponer los terrenos que inicialmente se contemplaban para el proyecto, el Municipio autorizó destinar la suma de M\$9.000 (nueve millones de pesos), para adquirir un sitio alternativo del mismo sector con una superficie de 3.839 m² y M\$2.500 para habilitar el terreno, situación que permitió en definitiva completar todos los antecedentes y ser presentado a las instancias de postulación correspondientes.

- Finalmente, los antecedentes fueron presentados por la SEREMI de Salud a la postulación de fondos regionales año 1992, a través de la Unidad Técnica de SERPLAC IX Región.

- Cabe destacar la participación personal en la gestión del proyecto de la Directora del Hospital de Villarrica, Dra. Gloria Ríos; del ex-SEREMI de Salud, don Arturo Pinto, y del actual SEREMI, don Rodolfo Neumann. Así como también de la Dirección Regional de Arquitectura.